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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA AVALIAÇÃO DO SUBSTITUTIVO Nº 

01, AO PROJETO DE LEI Nº 105/2022, REALIZADA NO DIA 21 DE 
NOVEMBRO DE 2022. 

 
 

Aos vinte e um dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, 
realizou-se na Câmara Municipal de Caçapava, no Plenário “Vereador Fernando 

Navajas”, no prédio sito na Praça da Bandeira, no. 151, a Audiência Pública 
para avaliação do Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Nº 105/2022 – 

de autoria da Prefeita Municipal, Pétala Gonçalves Lacerda, que estima a 
receita e fixa a despesa do município para o exercício de 2023.   - ABERTURA 

- Às catorze horas e contando com as presenças dos vereadores: Dandara 
Gissoni, Wellington Rezende, Vitor Tadeu de Carvalho, Telma Vieira e Maicon 

Goiembiesqui. O Senhor Vice-Presidente, vereador Robson Paiva, toma 

assento à mesa para conduzir os trabalhos e diz que a presente audiência tem 
por finalidade o cumprimento do disposto no Parágrafo Único do Artigo 48 da 

Lei Complementar Nº 101, de 04 de maio de 2000 – Lei de Responsabilidade 
Fiscal, garantindo e incentivando a participação popular durante o processo 

legislativo de apreciação  do Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Nº 
105/2022 – de autoria da Prefeita Municipal, Pétala Gonçalves Lacerda, que 

estima a receita e fixa a despesa do município para o exercício de 2023.   
Menciona que na presente audiência serão expostos os motivos da proposta, 

bem como os esclarecimentos sobre as dúvidas dos vereadores e de quem 
estiver presente, especificamente sobre o tema do projeto. Diz que será 

franqueada a palavra aos representantes do Executivo – autor do projeto – e 
aos Senhores Vereadores.  O Senhor Presidente convida o Senhor Johnny 

Roberty Bibe de Souza Oliveira, Secretário Municipal de Finanças, bem 
como a Senhora Patrícia Alvarenga dos Santos, Diretora do Departamento 

de Gestão Orçamentária e Contabilidade e o Senhor Fernando César de 

Almeida e Silva – Assessor do Secretário de Finanças, representantes do 
Executivo nesta audiência, para fazerem parte da mesa dos trabalhos.  O 

Senhor Presidente franqueia a palavra ao representante do Executivo para 
fazer as explicações ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Nº 

105/2022. O Senhor Secretário de Finanças, com a palavra, 
cumprimenta os presentes e faz a leitura dos textos que são apresentados no 

Datashow que vão anexos à ata.  O Senhor Presidente franqueia a palavra 
aos Senhores Vereadores: O Senhor Robson Paiva comenta que após 

uma grande luta foi feita a separação das pastas esporte e cultura e questiona 
se tal separação se inicia no próximo ano e o Senhor Secretário informa que 

o orçamento vale a partir de 1º de janeiro de 2023. A Senhora Dandara 
Gissoni comenta que a prefeita irá repassar aos servidores, já no mês de 

janeiro, sete por cento de reposição da inflação – Revisão Geral Anual – e 
questiona se além desse valor vai haver aumento real. O Senhor Secretário 

diz que a inflação do ano que vem está estimada em 5,5% e a Prefeita já 
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anunciou 7%, que será maior que o valor da inflação, então entendemos que 
está sendo concedido um aumento real. Afirma que a Prefeita está antecipando 

de maio para janeiro a Revisão Geral Anual. A Senhora Dandara questiona 
sobre as entidades, pois os recursos são limitados e se há possibilidades de 

aumentar esse valor de repasse. A resposta foi que a prefeitura está 
concedendo o valor limite. Membros da Secretaria de Assistência Social 

concede as informações necessárias à vereadora. É comentado que o 
orçamento cresceu cerca de quarenta por cento de um ano para o outro e será 

praticado esse acréscimo.  Franqueada a palavra ao público presente, 
cujas fichas vão anexas à ata. O Senhor Mirra, da Associação Serra do 

Palmital: a resposta foi que não há nada engavetado e sim muita burocracia. 
Acrescenta que foi difícil colocar a prefeitura em ordem, pois havia muitas 

dívidas. Discorre sobre as políticas públicas vocacionadas ao setor rural que 
estão funcionando. (a questão técnica é esclarecida pelo secretário). Cita as 

ações que estão sendo implementadas pelo município para vigorar no ano que 

vem – licitações e legislação. Diz que a ação consta na LOA e quando “vier a 
verba já tem onde ser alocada”, cerca de dez mil reais. Continua a citar os 

projetos que serão colocados em prática e os que foram feitos, contando com o 
aumento da arrecadação. O Senhor Mirra questiona se a verba parada há seis 

anos poderá ser aplicada a partir do momento que foi criada a previsão 
orçamentária para ações de melhoramento. Indaga se o Fundo Municipal pode 

ser usado para os fins específicos de proteção do refúgio da mata silvestre e 
ações da área pública da área da represa. A representante do Executivo diz 

que do ponto de vista contábil pode ser usada sim, o que depende será do 
ponto de vista técnico, que dependeria do conselho do meio ambiente destinar 

um fim necessário, dar início ao processo para utilização do dinheiro que está 
parado. Um membro do conselho informa que há ações previstas para serem 

realizadas na APA e que existe um valor muito maior do que está solicitado e 
previsto. O Senhor Carlos Ventura apresenta quatro questões que vão 

anexas à ata e que são respondidas pelos representantes do Executivo. É 

esclarecido que o município não corre o risco de ter precatório com o caso da 
hidrelétrica em nossa cidade. É mencionado também que para a implantação 

de uma hidrelétrica é preciso a realização de um plebiscito, que está na nossa 
Lei Orgânica e é o Ibama quem irá gerir.  A Senhora Sonia Aparecida, 

membro do Conselho Municipal de Assistência Social, volta a questionar 
um valor maior para o investimento na área social – 5% do orçamento. 

Comenta que após a pandemia as demandas aumentaram e as entidades não 
estão dando conta. Diz que gostaria que os vereadores e a prefeitura tivessem 

outro olhar para essa questão, porque a preocupação com os jovens em 
situação de vulnerabilidade é muito grande. Representantes do Executivo 

respondem à munícipe e é informado que a zona azul, que foi cancelada em 
2019 e é fonte um, o que pode ajudar à Cidadania, voltará no próximo ano, 

pois a prefeitura tem essa intenção. O Senhor Mirra questiona os programas 
de cultura para a área rural e faz uma explanação sobre o assunto, 

mencionando ainda que não consta no orçamento uma ação para receber 
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verba para o turismo rural – é preciso criar uma rubrica para esse fim. Cobra 
um investimento maior para o turismo rural em nossa cidade. O Secretário de 

Turismo responde às dúvidas do munícipe. A vereadora Telma Vieira 
informa que destinou uma verba em sua emenda impositiva para a 

implantação de placas indicativas fiscalizadoras para as rotas rurais ambientais 
turísticas e afirma que vem cobrando a manutenção das estradas 

constantemente. O Senhor Robson diz que as duas principais estradas 
vicinais estão sendo recapeadas – Tataúba e Marambaia. A Senhora Dandara 

diz que as cestas de Natal para os servidores foi um compromisso assumido 
que não aconteceu e questiona se a inclusão da cesta de Natal para os 

servidores pode ser incluída no próximo ano. A resposta é que só poderá ser 
incluída tal concessão se existir lei. Ninguém mais se manifestando e nada 

mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declara encerrada a presente 
audiência pública, às quinze horas e quarenta minutos, sendo esta ata lavrada. 

Eu, Denise Gonçalves, a redigi e a digitei. 

 
 

 
 

Robson Paiva do Amparo 

Vice-Presidente  
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